

03/10/2024 Audiencia: 19.500 Sección: PROVINCIA \$232.454 Tirada: 6.500 Frecuencia: DIARIO

\$1.221.600 Difusión: 6.500 Vpe portada: \$1.221.600 Ocupación: 19,03%



Jóvenes "NINIS": un fenómeno social complejo

Fecha:

Vpe pág:

Vpe:

Enfrentar este desafío requiere una mirada proactiva y colaborativa, en la cual, la inversión en educación y empleo se convierta en una prioridad.

Los jóvenes que no estudian ni trabajan, comúnmente conocidos como "NINIS", representan un desafío crítico para la Región de Coquimbo, en donde más de 17 mil jóvenes entre 18 y 24 años se encontraban en esta situación en 2023. Este fenómeno no solo refleja un estancamiento individual, sino que también plantea serias implicaciones para el desarrollo local y nacional.

Y es que la inactividad laboral y educativa se traduce en una pérdida significativa de potencial humano, lo que afecta la economía regional e intensifica la desigualdad social.

Los "NINIS", al permanecer fuera del sistema educativo y del mercado laboral, generan una brecha entre la oferta de empleo y la demanda de habilidades, dificultando el crecimiento de sectores clave en la región. Además, esta situación puede contribuir a la frustración social, al aumento de la delincuencia y a la dependencia de ayudas gubernamentales, creando un ciclo de pobreza que es difícil de romper.

Para abordar este complejo fenómeno, es fundamental implementar soluciones integrales, En primer lugar, es necesario fortalecer la educación técnica y profesional, adaptando los programas a las necesidades del mercado laboral local. Además, se deben impulsar políticas públicas que fomenten la creación de empleo juvenil, así como programas de emprendimiento que incentiven a los jóvenes a desarrollar sus propias iniciativas.

Así mismo, la colaboración entre el sector público y privado es crucial para generar oportunidades laborales y prácticas adecuadas. Crear espacios de capacitación e involucrar a las comunidades en el proceso educativo puede resultar clave para la reintegración de estos jóvenes en la sociedad.

Enfrentar el desafío de los "NINIS" requiere una mirada proactiva y colaborativa, en la cual, la inversión en educación y empleo se convierta en una prioridad para asegurar que cada joven tenga la oportunidad de contribuir al desarrollo de la región y del país en su conjunto.